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Энн Симпсон
Человек-загадка.

Дэвид Уэнам, может быть и не чувствует себя комфортабельно в А-списке австралийских актеров, но за прошедший год ему удалось  пройтись по красным дорожкам нескольких громких мировых премьер.

Его почти анонимная роль в «Мулен Руже», где он сыграл женоподобного режиссера Одри,  привела его  на премьеру фильма на Каннский  Кинофестиваль в этом году.

В прошлом месяце его последний австралийский фильм «Банк» открыл Мельбурнский Международный Кинофестиваль.

А на следующей неделе он окажется в лучах прожекторов Венецианского Кинофестиваля на  премьере Балканского вестерна «Прах», в котором он снялся вместе со звездой «Влюбленного Шекспира» Джозефом Файннсом, а потом отправиться на Кинофестиваль в Торонто вместе с «Банком».

«У меня нет никакого барометра успеха, - говорит актер, отличающийся  суровой красотой.  – Меня интересует только одно – насколько удачно я  сыграл роль. Это единственная вещь, которая мне интересна. Конечно, мне нравиться то, что множество людей увидят эти роли. Но  титул «актер А-списка»  мне совершенно не соответствует».

Тридцатипятилетний сиднеец  начал посещать  уроки драмы в раннем возрасте и  подростком даже  сумел появиться в маленькой роли в долгоиграющем мыле в «Сыновьях и дочерях». И, несмотря на то, что он продолжает со страстью отдаваться игре, он утверждает, что некоторые его лучшие роли  остались там, в  Университете Западного Сиднея.

«Конечно, потому что это было студенческое время. Почти никто даже не видел этих работ. По иронии судьбы, одним из тех, кто тогда видел их, был Роберт Коннолли. Это произошло даже раньше, чем мы узнали, что станем хорошими друзьями и  коллегами». 

Оба позже работали вместе над «Парнями» (Коннолли был продюсером),  в леденящем триллере, в котором Уэнам играет психопата, освобожденного из тюрьмы.  Это исполнение принесло ему номинацию Австралийского Института Фильма.

Когда у Коннолли возникла идея нового триллера, на этот раз о кровожадном  банковском мире, он сразу же рассказал о ней Уэнаму.

«Мы прокручивали историю взад и вперед до тех пор, пока Роберт не решил, наконец,  сесть и написать сценарий», - вспоминает Уэнам, который так же был вовлечен в процесс работы над сюжетом.

Уэнам ухватился за этот шанс  снова  воссоединиться с командой, на этот раз  с Коннолли в роли  режиссера.

Уэнам играет Джима Дойла, гениального математика, который разрабатывает компьютерную программу, способную предсказывать  рыночные обвалы. Дойл   принимается на работу безжалостным управляющим  Центобанка (Энтони ЛаПаглиа), который готов на все, лишь бы обеспечить высокую прибыль.

Это очаровательная история, которая весьма своевременно  отражает «отношение австралийской публики к банкам», говорит Уэнам.

Он признается, что никогда не  был особенно силен в математике.

«С математикой  был большой напряг, потому что мне она никогда не давалась! - смеется он. – Тем не менее, я потратил много времени, пытаясь понять эти формулы и логику теории. Я увиливал от математики в школе и теперь я об этом  попросту жалею.  Это и интригует, и  разочаровывает меня, потому что  мне очень трудно уловить суть, но я хочу этого». 

Неожиданно Уэнам прерывает интервью: «Извините, я вибрирую».

На какой-то момент сразу же в голове освежились воспоминания о его недавних фильмах – муж-ловелас Итан в «Русской куколке»  и по большей части раздетый Джош в «Лучше, чем секс».

Но нет, это только мобильный телефон красавчика-актера. После короткого перерыва он возвращается с извинениями.

«Джим Дойл, конечно, очень загадочный персонаж, потому что он скрывает гораздо больше, чем раскрывает,  - продолжает он.  - Это очень сложная задача для актера, потому что Джим – протагонист и все же  он не производит впечатления  двигателя сюжета. Публика знает, что он что-то делает, но  не знает точно, что именно».  

При всей своей скромности Уэнам не без амбиций.

В прошлом году он  за свой собственный счет летал в Лондон, чтобы встретиться с Милчо Манчевски и пройти пробы для фильма «Прах»,  истории о двух враждующих братьях - ковбоях, которые завербовываются в ряды противоборствующих  сторон во время Балканских войн 1912 года.

«Я ожидал прослушивания, но встретил режиссера, который предложил мне роль. Думаю, любой актер в мире хотел бы работать с ним», - говорит он о Манчевски, чья дебютная картина «Перед дождем» завоевала номинацию на Оскар.

Съемки низко-бюджетного британского фильма шли в  условиях самой страшной жары за последние тридцать лет с актерским составом и командой, которых  косили солнечные удары и дизентерия. 

«Я был одним из самых стойких, потому что люблю  жару, - говорит Уэнам. – Хотя большую часть времени  там  была настоящая парилка, от 45 до 47 градусов, а я был в коже. И все-таки меня покусали огромные осы».

В конце года Уэнама ожидает еще одна прогулка по красной дорожке – на  премьере «Властелина колец», в котором он  играет Фарамира.
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The IT man

DAVID Wenham might not be comfortable being one of Australia's A-list actors, but over the past year he has managed to find himself walking the red carpet at some of the film world's most illustrious events.

His almost anonymous Moulin Rouge role as the cross-dressing artistic director Audrey took him to opening night at this year's Cannes Film Festival.

Last month his latest Aussie flick, The Bank, opened the Melbourne International Film Festival.

And next week he will be in the spotlight again at the Venice Film Festival for the opening of the Balkan western Dust (in which he co-stars with Shakespeare In Love actor Joseph Fiennes) then on to the Toronto Film Festival with The Bank.

Not that Wenham will tell you all this. He plays nonchalant very well, perhaps not unlike down-to-earth Diver Dan from TV's SeaChange, the character for which he is best known.

"I have no success barometer at all,'' the ruggedly handsome actor says. "I am only interested in how successfully I think I have done a role. That's the only thing interesting me.

"Of course I'd like as many people as possible to see those roles. But whether I am an A-list actor, to me, is totally irrelevant.''

The 35-year-old Sydneysider attended drama classes from an early age and even had a small role on the long-running soap Sons and Daughters as a teenager.

While he continues to be passionate about acting, he says some of his best performances came while studying drama at the University of Western Sydney.

"Of course, because they were drama school times, no one ever really saw them. Ironically, one of the people who did see them was Robert Connolly, before we even knew we'd become great friends and co-collaborators.''

The pair later worked together on The Boys (Connolly was producer), the chilling thriller in which Wenham plays a psychopath released from jail in a performance that earned him an Australian Film Institute Award nomination.

When a futures trader gave Connolly the story idea for another thriller, this time set in the cut-throat world of banking, he told Wenham.

"We bounced the story back and forward until Robert decided to go and write the script,'' remembers Wenham, who was involved throughout development of The Bank.

Wenham jumped at the chance to team up again, this time with Connolly as director.

Wenham plays Jim Doyle, a genius mathematician who has designed a software system to predict the stock market. Doyle is employed by a ruthless bank CEO (Anthony LaPaglia) who needs to keep his profit margins high at any cost.

It is a fascinating story with great relevance considering "the Australian public's vehemence towards banks'', Wenham says. 

Wenham admits he has never been much of a mathematician.

"The maths was a bit of a stretch, because I ain't too good at it!'' he laughs. "However, I did spend a lot of time trying to understand the formulas and the logic involved.

"I avoided maths at school and now it just frustrates me. It intrigues me and it frustrates me because I find it very difficult to get a grasp on it, but I want to.''

Unexpectedly, Wenham interrupts the interview with "Excuse me, I'm vibrating''.

For a moment his recent Australian films roles flash to mind -- the philandering husband Ethan in Russian Doll and the mostly undressed Josh in Better Than Sex.

But no, it's just the hunky actor's mobile phone. After a brief interlude he returns and apologises.

"Jim Doyle is certainly an enigmatic character who conceals far more than he reveals,'' he continues, "which is very difficult for an actor to achieve because he's the protagonist in the film yet he doesn't seem to propel the action.

"The audience know he's doing something, but they don't quite know what.''

For all his modesty, Wenham is not without ambition.

Last year he went at his own expense to London to meet director Milcho Manchevski and audition for Dust, the story of two feuding cowboy brothers who enlist as mercenaries on opposing sides during the Balkans War of 1912.

"I went expecting to audition but I met the director and he offered me the role. I think any actor in the world would want to work with him,'' he says of Manchevski, whose debut feature Before the Rain earned an Oscar nomination.

Shot in Macedonia, the low-budget British film took place in the area's worst heatwave in 30 years, with cast and crew hit by sunstroke and dysentery. 

"I was one of the resilient ones, because I like extreme heat,'' Wenham says. "Most days it hovered between 45C and 47C and I was in leather. However, I did get bitten by massive wasps.''

Wenham may be taking yet another red-carpet stroll before the end of the year for the premiere of The Lord of the Rings, in which he plays the warrior Faramir.

* The Bank opens on September 6 and Lord of the Rings on Boxing Day. No release date has been set for Dust.

